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令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１ 北野 唯道 議員  １２月１３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．今年１年を振り返って 

 （１）新型コロナウイルスの感染状況も沈静化してきたとはいえ、今年もその影響は色濃く残る１

年であったと考えるが、令和５年を振り返り、この１年を総括していただくとともに、市民

生活に明るい希望をもたらすような、来年へ向けての市長の展望をご披露いただきたい。 

 

２．クマ、イノシシ、シカ等の大型鳥獣による被害について 

 （１）今年はこれまでになく、クマやイノシシ、シカ等による人的、農作物被害が全国的に多発し

ているが、白河市における状況はどうなっているのか。 

 （２）ハンターの数が減少している中で、本市における鳥獣被害対策実施隊の状況はどうなってい

るのか。 

 （３）今後における被害状況対策について、どのように対応していくのか。 

 

３．白河市における人口減少の状況を踏まえ、今後の対応策について 

 （１）白河市において、現在、驚くべきスピードで人口減少が進行していると感じるが、合併当初

以降現在までの各地域の人口の動向についてお示し願いたい。 

 （２）人口がここまで減少している原因は何であると考えているのか。 

 （３）こうした状況を踏まえ、人口減少に歯止めをかけるため、今後白河市としてどのように対応

していく考えなのか。 

 

４．大信地域３小学校の統合に伴い廃校となった校舎・敷地等の利活用方策について 

 （１）校舎・敷地等の利活用策については、その後、どこまで検討が進められているのか。 

 （２）市として、いつ頃までに結論を出そうとしているのか。 

 

５．子育て世帯目線による公園整備について 

 （１）新聞報道によると、国交省は来年度、子供や子育て世帯の目線に立った公園整備を進めるた

めに、自治体に対する新たな支援制度「こどもまんなか公園づくり支援事業」を創設する方

針であるとのことであるが、具体的にどのような事業なのか。 

 （２）本事業を白河市の公園事業に活用する考えはあるか。 

 

６．再生エネ供給状況について 

 （１）市施設の売電状況について伺う。 

 

７．市営住宅家賃滞納状況について 

 （１）滞納状況と徴収方法について、本庁舎及び各庁舎に伺う。 
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令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

２ 遠藤 公彦 議員  １２月１３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．公共交通政策について 

 （１）公共交通対策の総合的な取組について 

（２）公共交通を総合的に案内する窓口の開設について 

 

２. 教育行政について 

（１）本市の保育園・幼稚園・放課後児童クラブ・小学校・中学校の防犯について 

①こどもの安全・安心のために、文部科学省の補助事業やこども家庭庁の交付金等を活用しなが

ら、本市の保育園・幼稚園・放課後児童クラブ・小学校・中学校に防犯カメラやオートロック

システム、非常通報装置等の設置をできないか伺います。  

（２）白河市立小野田小学校について 

①白河市立小野田小学校の複式学級解消について市はどのような支援をして行くのか伺います。 

 

令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

３ 戸倉 宏一 議員  １２月１３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．「みどりの食料システム戦略」を本市農業政策にどのように取り組んでいくのか、また市長は、ど

のような評価をしているか。 

 

２．農業政策について 

 （１）農業政策担当職員の育成について 

 （２）本年の相次ぐ異常気象による影響について 
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令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

４ 室井 伸一 議員  １２月１３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．産業振興について 

 （１）シンガポールへ初輸出が行われた本市の日本酒をきっかけとして、東南アジアに向けた新た

な販路拡大について伺う。 

 

２．公共交通について 

 （１）AI を活用した公共交通について伺う。 

 （２）バス運転手不足に対する取組について伺う。 

 

３．子育て支援について 

 （１）こども誰でも通園制度（仮称）について伺う。 
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令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

５ 植村 美洋 議員  １２月１３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．文化振興 

 （１）中山義秀顕彰事業について 

  ①来年度、「中山義秀文学賞」は第 30 回の節目を迎えるが、市としてはどのように取り組む考

えか伺いたい。 

  ②中山義秀記念文学館は大信地区にあるが、大信庁舎としては中山義秀顕彰事業にどのように取

り組む考えか伺いたい。 

 

２．地域振興 

 （１）廃校校舎の利活用について 

  ①昨年廃校となった旧大屋小学校、旧信夫第二小学校、および来年３月に廃校となる五箇中学校

の備品の処理をどのようにする考えか伺いたい。 

  ②廃校舎活用に関するこれまでの動き・経緯について伺いたい。 

  ③廃校舎利活用について検討委員会を立ち上げる必要があると思われるが考えを伺いたい。 

 

３．観光振興 

 （１）文化的・観光的な掲示物・看板等について 

  ①関の森公園内の古民家に展示されている江戸時代の関所に関する展示は、古代の関所の跡とさ

れる白河関跡の施設の展示としてはいかがなものか、考えを伺いたい。 

  ②新白河駅構内の改札口付近の立て看板はリニューアルが必要なのではないか。 

  ③白川城跡の「後村上天皇聖蹟之碑」、「忠烈碑」、「奉齋結城宗廣公神霊」に関する説明板が必要

なのではないか。 

   また、中世の城郭跡としての白川城跡に関する説明看板をもっとわかりやすくする必要がある

のではないか。さらに、道路・駐車場などの環境整備も必要と思われるが、市としての考えを

伺いたい。 
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令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

６ 永山 均 議員  １２月１４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．農業者支援について 

（１）持続可能な食料生産に向けた担い手への支援について伺う。 

 

２．白河市公共施設個別施設計画について 

 （１）大信庁舎と大信公民館の施設計画について伺う。 

  ①平成２３年に発生した東日本大震災により、当時の大信庁舎が被災し、農村環境改善センター

を仮庁舎としてから１２年が経過している。大信公民館は毎年修繕が必要なほど老朽化してい

る。白河市公共施設個別施設計画では、大信庁舎と大信公民館は、令和３年から令和８年まで

の第 1 次計画に位置付けられているが、計画の状況を伺いたい。 

 （２）ふるさと文化伝承館の活用について 

  ①福島県建築文化賞を受賞した中山義秀記念文学館と併設し、同じ設計者で文化施設の拠点とし

て建築されたふるさと文化伝承館が、駐車場や公園に隠れて見えない。現在は見学者も少なく

活用されていない状況にある。伝承館を有効に活用できないか。また、ふるさと文化伝承館の

景観や敷地を有効に活用するため、隣接する公園等の敷地整備ができないか伺う。 

 

令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

７ 佐川 琴次 議員  １２月１４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．高齢者の交通対策について 

 （１）東地域の例としまして、ギャラリーカフェ楽々は、ひがし世話やく会が白河市高齢居場所づ

くり事業補助金を活用し運営しており大変好評であります。一方で、交通手段がなく来たく

ても来られない方もいると聞きます。 

    高齢者居場所づくり事業における交通手段の支援について、市としての考え方を伺います。 

 

２．東ふれあいプールの利活用について 

 （１）ふれあいプールのオープンは夏休みの 1 か月間となっておりますが、市民の健康増進のため、

矢吹町の温泉プールあゆり温泉のように通年利用について調査検討ができないか伺います。 

 

３．市民協働のまちづくりについて 

 （１）市民協働のまちづくりを進めるうえで、市職員が自治会活動やイベントなど地域活動に積極

的に参加することが非常に大切であると考えますが、職員への意識付けについて伺います。 
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令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

８ 高橋 光雄 議員  １２月１４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．本市の学校教育について 

 （１）本市の学校教育について、市長の認識を問う。 

  ・子育て世代が住みたい地域として挙げている一つに、実績の伴う優れた学校教育（知・体・徳）

の行われている自治体・学区がある。高い教育力は本市の人口増に寄与する要因と成り得ると

思うが、どう考えるか。 

  ・市長が招集する総合教育会議が設置されたことにより、市長の思いとリーダーシップが本市学

校教育に反映されると考えるが、どうか。 

  ・本市の学校教育で、知・体・徳教育を向上させるために、県教委の指導とともに市独自にやれ

ることはないのか。 

 （２）全国学力学習状況調査の結果と生徒児童の体力・運動能力・体格の状況について 

  ・平成１９年度（県平均、全国平均と比べて） 

  ・東日本大震災の前と後（県平均、全国平均と比べて） 

  ・コロナ禍の前と後（県平均、全国平均と比べて） 

  ・以上、３時点での影響はあったのか。それぞれにどう対応したのか。 

 （３）本市の小中学生の令和５年度全国学力学習状況調査の結果について 

  ・小学６年生の平均正答率は、国語・算数とも県・全国平均を上回っているが、中学３年生では

全国平均を下回っている。特に英語は低い。なぜか。 

  ・小中学校とも全国上位との開きは大きい。追いつくための手立ては。 

 （４）生徒児童の体力・運動能力・体格を全国上位に押し上げるための方策について 

 （５）情緒や感性の涵養と道徳教育についての考えを問う。 

 （６）学校から保護者家庭や地域に求めるものを問う。 
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令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

９ 鈴木 裕哉 議員  １２月１４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．フランス、コンピエーニュ市との姉妹都市提携を踏まえて 

 （１）今年９月に、市長は、姉妹都市提携３５年周年記念調印式のためにフランス、コンピエーニ

ュ市に訪問されましたが少子化を克服しているフランスの少子化対策や、歴史的街並みの保

存施策は、本市施策の参考になると思われるが市長の考えを伺う。 

 

２．白河市手話言語条例について 

 （１）施行後の取組と、実績について伺う。 

 （２）今後の取組について伺う。 

 

３．マラソン大会における地域振興について 

 （１）しらかわ郷里マラソンについて 

  ①これまでの実参加者数の推移はどのようになっているのか。直近５回の推移について示してほ

しい。 

  ②マラソン大会を開催することによって、どのような効果を期待しているのか伺いたい。 

  ③今後の課題について、どのようなものがあるか伺いたい。 

 

令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１０ 柴原 隆夫 議員  １２月１４日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．白河市地球温暖化対策実行計画【区域施策編】について 

ＳＤＧｓを掲げた国連は地球沸騰化の時代に入ったと宣言しております。また、多くの専門家も

それを認めております。予測を超え地球温暖化が進み 1.5 度上昇の世界をどう私たちはどう生き

るか、今私たちは何をすべきかに直面しております。 

人類の活動により石炭や石油などの化石燃料を大量に使用し、膨大な二酸化炭素を排出するよう

になり気候変動や環境危機の脅威が人を襲っております。 

飛躍的に増大した大気中の二酸化炭素はオゾン層を破壊し、海水の温度を上昇させ自然災害だけ

でなく、民衆主義や経済、健康、水資源、水環境、そして自然生態系などいくつもの危機が増幅

する「複合危機」に直面しております。 

気候変動への危機を身近に感ずるようになり、このような事態を避けようと、市民一人ひとりが

当事者として立ち上がり、声を上げ、行動しようとするのが白河市地球温暖化対策実行計画【区

域施策編】であります。 

 （１）2013 年に策定された「白河市第２次総合計画」の自然環境分野に関する施策の「再生可能

エネルギーの推進」、「資源循環型社会の形成」をどのように推進されたでしょうか。 

 

 



 8

（２）2019 年には「白河市地球温暖化対策実行計画【事務事業編】を策定、また令和３年には「第

３次白河市環境基本計画」を策定し、「ゼロカーボンシティしらかわ」を宣言し、温暖化を

防止し環境に関する諸問題の解決に取り組んできております。これまでの取組から明らかに

なった課題はどのようなものでしょうか。 

（３）カーボンニュートラル、ゼロカーボンは、温室効果ガスの「排出量」と「吸収量」の合計を

ゼロにすることです。ＣＯ２の吸収に最も効果的なものはどのようなものと捉えているでし

ょうか。 

（４）Ⅱ．気候変動の影響に対する適応策について 

  ①表２－１から１３までの予測結果では気温上昇を 1.5 度以下に抑える施策を導入した場合の

ＳＳＰ１－1.9 を考慮しておりませんが、どのような事由でしょうか。 

②表２－４から１３では平均値年から近未来年までの10年間の予測結果が示されておりません

が、どのような事由でしょうか。 

③今夏の真夏日（３０度以上）は何日で、内猛暑日（３５度を超える日）は何日でしたでしょう

か。 

 

２．物価高による学校給食について 

 （１）給食はいま、物価や人件費高騰の影響を受けているとの報道があります。 

石油等のエネルギーに加え全ての品目で値段が上がり、工夫にも限界があると言います。委

託業者及び本市学校給食を作る現場はどのようになっているでしょうか。 

 

３．高校入試の追試験について 

文科省は月経による体調不良で高校入試を欠席した場合、追試験の対象にできる旨を年内に各都

道府県に通知することになっております。 

（１）これまで本市の在籍中学校からの申請を踏まえて追試験の対象とした事例はあるでしょう

か。 

（２）これまで受験日と月経日が重なることで体調不良などの不安がある生徒にどのような指導を

行っているでしょうか。 

（３）本年、月経による体調不良で高校入試を欠席した場合はどうなるでしょうか。 

 

４．中学生の安全な自転車通学指導について 

 （１）１６歳以上の自転車の交通違反者に対して青切符を交付して罰金を科する案が警察庁で検討

されております。遠距離を自転車通学する中学生が多くおります。自身の交通事故、歩行者

に危険を生じさせる場合もあります。安全な自転車通学指導をどのように行っているでしょ

か。 

２００８年の小学生の自転車運転事故で、母親に約 9500 万円の損害賠償を命じた判決も

あります。 
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令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１１ 高畠 裕 議員  １２月１５日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．白河市の目指す将来の姿について 

 （１）「白河市行動計画アジェンダ 2027」で指標としている幸福度について伺う。 

 （２）計画は令和 5 年度から令和 9 年度までの 5 年間を期間としているが幸福度調査の方法及び

調査結果について伺う。 

 （３）アジェンダ事業編（計画期間 3 年間が基本）で示されている各部の施策に幸福度の調査結果

をどのように活用し評価するのか伺う。 

 

２．次世代自動車の普及拡大について 

（１）公用車の次世代自動車の導入状況について 

①導入状況と今後の予定について伺う。 

（２）公用 EV シェアリング事業について 

  ①事業概要について伺う。 

 （３）ゼロカーボンドライブ推進事業について 

①事業概要と実績について伺う。 

 

３．白河市自転車活用推進計画について 

（１）令和 5 年 3 月に策定した「白河市自転車活用推進計画」の 4 つの目標を掲げた背景につい

て伺う。 

 （２）4 つの目標における具体的施策と事業進捗について伺う。 

 

令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１２ 佐川 京子 議員  １２月１５日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．スポーツ行政について 

 （１）市長に白河市のスポーツ行政の今後の展望についてお伺いしたい。 

 （２）ふくしま駅伝のスタート地点となっている白河市、その存在感を発揮するため、選手の強化

に取り組んでほしい。そして総合で上位入賞を目指し、本市の底力を発揮し、市の一体感を

感じられる取組に期待したいがどうか。 

 

２．都市計画道路（白河駅白坂線）の変更について 

 （１）白河市から南へ国道２８９号までの計画を途中の、やはり計画中の西郷搦目線に交わるとこ

ろまでとする変更が予定されているが、あと少し伸ばし白河市武道館までに変更できない

か。また、変更できないとした場合、武道館までの道の狭さによる武道館利用者の不便を解

消してほしいと願うが教育委員会の見解を伺いたい。 
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令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１３ 深谷 弘 議員  １２月１５日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．加齢性難聴者の補聴器購入への助成について 

 （１）市において、令和５年度から始まった「高齢者いきいき応援事業（補聴器購入助成）」とは

どのようなものか。 

①事業導入の意義・目的とその経緯。 

  ②事業の概要(対象、助成額、申請手続き)。 

（２）事業の広報及び現在までの実績とその評価。 

（３）今後この事業をどのように発展させていくのか。 

 

２．交通弱者への日常生活の移動手段支援について 

（１）交通弱者の定義。 

（２）バス・タクシー移動支援事業の概要について 

①対象、助成額、申請手続き。 

②実績と評価。 

（３）市循環バス「こみねっと」の運行について 

（４）予約型乗合タクシーの実証実験について 

 

令和５年１２月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１４ 大花 務 議員  １２月１５日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．新たにハーフマラソン大会を実施することについて伺いたい。 

 

２．白河市総合運動公園陸上競技場について 

 （１）陸上競技場の施設整備の進捗状況と今後の予定等について伺いたい。 

（２）陸上競技場の管理棟の利用促進について伺いたい。 

（３）陸上競技場管理棟のカギの開け閉めについて伺いたい。 

 


